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新疆天山雪豹俱乐部官宣：拟退出中国足球职业联赛

中甲“不死鸟”，这次不玩了

WTA1000迪拜站第二轮

郑钦文因腹痛退赛无缘“复仇之战”

新疆队的前身是湖北华凯尔俱乐部。2013
年底，俱乐部的注册地从湖北迁到了新疆，成立
了新疆足球俱乐部，球队也更名为“新疆达坂城
纳欢（2014～2015）”，而后还曾更名为“新疆体
彩（2016～2017）”。从2018年开始，新疆队便更
名为“新疆天山雪豹”，并沿用至今。

也正是从 2018年起，新疆队成为了中甲联
赛的“混子队伍”。2018赛季，倒数第1；2019赛
季，倒数第4；2020赛季，倒数第1；2021赛季，倒
数第1；2022赛季，倒数第2。过去5年，新疆队4
次降级，但因为连年有俱乐部解散，新疆队总是
能“幸运递补”。

理论上，在武汉长江宣布解散之后，新疆队今
年又看到了“留级”的希望，只要再有一支中甲球

队退出，新疆队就能连续三年
留级。然而，中国足协用一条
新规斩断了新疆队的递补希
望。这条新规是：“在递补留
级的赛季再度降级的话，球队
会彻底失去递补资格。”

球迷戏称这条新规为
“反不死鸟条款”，而这条新
规完全符合新疆队的处境。

2020年底，在中国足协
强制推行中性名政策时，时
任中国足协主席陈戌源曾点
名表扬新疆队。当时，很多
俱乐部在改中性名时采取

“地名+队”的方法敷衍了事，
这让“天山雪豹”这个已经用了几年的名字显得
尤为特别。

新疆天山雪豹俱乐部旗下有一家持股
100%的子公司，名字为“新疆天山雪豹商务酒
店有限公司”。从某个角度来看，新疆队是这家
商务酒店的宣传队。中国足协要求新疆队与这
家商务酒店进行关联切割，最后俱乐部卖掉了
酒店的全部股份，让“天山雪豹”这个中性名得
以保留了下来。

新疆队的母公司是乌鲁木齐君泰房地产股
份有限公司，持股 98%。近年来，由于经营问
题，君泰集团对新疆队的资金支持十分有限。
有消息称，在2021赛季“降级”后，君泰就曾考虑
退出职业联赛，转而做青训。最终，新疆队是通
过全员削减工资得以参加上赛季的中甲，但夏
天就传出了解散的消息。由于工资拖欠等问
题，新疆队遭遇了新援禁令，一度连完整的参赛

名单都排不出来。
经过多方斡旋，新疆队解决了问题，也顺利

打完了上赛季，但提前两轮降级，最终排名中甲
倒数第2。

新疆队是今年联赛准入开始之后，第一家
宣布退出的俱乐部（武汉长江在降级时早已经
选择退出）。随着准入工作的开始，中超、中甲、
中乙三个级别势必有很多俱乐部会被卡在准入
关口。

2月15日，中国足协发布了《关于调整俱乐
部准入规程部分条件的通知》，对新赛季三级联
赛俱乐部准入条件做了一点调整，也明确了准
入材料提交时间为2023年2月15日至2023年3
月5日。《准入通知》中表示，各俱乐部应在2023
年2月15日至2023年3月5日期间，通过准入系
统提交准入材料，逾期将不再受理。算起来，准
入材料的提交时间已经过去了一周，但提交了
准入材料的俱乐部仍屈指可数。除了球员工资
拖欠的原因外，中超俱乐部 6级梯队、中甲俱乐
部 5级梯队、中乙俱乐部 4级梯队的硬指标，也
有非常多俱乐部达不到。

由于联赛存在太多未知可能，个别存在
递补可能的俱乐部，甚至要准备两个版本的
准入材料。对相关俱乐部来说，无法确定参
加哪个级别，意味着球队的引援和备战工作
都无法落实。

原本，今年联赛的转会窗定于 1月 16日打
开，后推迟至 2 月 1 日，后又推迟至 2 月 20 日。
直到 21日傍晚，中国足协才宣布中超转会窗 2
月 22日开启，4月 7日关闭。如果一切顺利，中
超联赛还是有望在4月中旬揭幕。

（据《新快报》王敌）

据新西兰媒体22日报道，由于暴雨导致
南岛阿罗河水位暴涨，当地搜救部门对正在
进行的新西兰南岛大湖区超级马拉松赛参
赛者展开大规模搜救。

搜救中心负责人卢克洛表示，当地大雨
带来阿罗河水位暴涨，大湖区超级马拉松赛
正在该地区进行，涉及人员在110人以上，大
量人员被困，搜救工作复杂。

当地媒体报道说，目前仍有约 90 人被
困，住在帐篷里。由于天气原因，要等待 23
日早晨展开新一轮营救。

据南岛大湖区超级马拉松组委会网站
介绍，该赛事分六个等级，时间跨度 7 天，
正赛从 2 月 19 日开始，单日最长赛程 70 公
里，总赛程 250公里。参赛者需随身携带必
要食品、饮水、衣物和紧急求救设备。

（据新华社 郭磊 卢怀谦）

闯过首轮关后，郑钦文未能在WTA1000迪
拜站更进一步。

在 2月 21日傍晚的女单第二轮比赛中，郑
钦文原本要和萨姆索诺娃争夺一个 16强席位，
但因为腹痛退赛。

此前在迪拜站首轮比赛中，郑钦文以6∶3、6∶1
完胜中国老将张帅过关，赢下了这场中国德比的
胜利。

赛后张帅对郑钦文极为赞赏：“希望她能持
续有更好的表现，不断突破自己。”

郑钦文则在赛后谈到了自己手腕伤势的恢
复情况：“恢复得一般般，有些球还是有一点点
（影响），但整体来说影响不是那么大。”

不过在第二轮比赛中，郑钦文的退赛原因
并非手腕伤情，而是因为腹痛，这也让她遗憾地
错过了“复仇之战”。

此前，郑钦文曾和目前世界排名第 13位的
萨姆索诺娃有过三次交手，除了 2021年赢了一
次之外，之后两次都输掉了比赛，分别是2022年
东京站决赛和2023年阿布扎比站半决赛。

因此郑钦文也表示非常期待这次交手，“希望
可以复仇，上一次在硬地输掉我也觉得特别可惜。”

由于退赛，郑钦文的即时排名暂时停留在第
23位，当下的中国金花“一姐”张帅则即时排名第
22位。按照郑钦文的比赛计划，她的下一站比赛
将是WTA印第安维尔斯赛。 据《武汉晚报》

21日下午，上赛季中甲第 17名的

新疆天山雪豹俱乐部通过官方渠道发

布公告，表示该俱乐部正在考虑退出

2023 赛季职业联赛，这只中甲“不死

鸟”这次恐怕是真要说再见了。目前，

中国足协正在审核各级别俱乐部的准

入工作，而新疆队此时表态想退出，或

许也预示着今年俱乐部解散大潮终于

开始。
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